
本會接待「珠海市工商業聯合會」一行 16人 

「珠海市工商業聯合會」一行 16 人於 2018 年 12 月 4 號上午拜訪本

會，由徐銀樹理事為首，偕同林興旺理事、李榮煌榮譽理事、劉恒元副秘

書長及胡子軒專員代表接待。 

徐銀樹理事先代表本會對貿促會台港澳中心的蒞臨致上熱烈歡迎，並

介紹商業總會是台灣商業暨服務業團體的最高機構，旗下會員企業達 140

餘萬家，占台灣 GDP 極高，本會以拓展海內外貿易交流合作、促進經濟發

展、服務商界為己任，近年致力於兩岸產業合作事宜，同時為政府與產業

界間重要的溝通橋梁，蒐集台商遭遇的貿易障礙及法規，反映給有關單位。

在此也要感謝珠海對台商讓利及禮遇的「珠台 52 條政策」，主要內容以「深

化珠台經貿合作、促進珠台社會文化交流、支持台胞在珠就學實習就業創

業、便利台胞在珠居住生活」為架構，讓台資企業享有與珠海企業同等待

遇，在投資和經濟合作領域給予大幅支持。台灣也剛剛完成了一場選舉，

相信兩岸在未來會有更緊密的交流與合作，商總也會積極提供相關服務，

持續到大陸投資與創業。 

珠海市委統戰部曹少英副部長介紹工商聯合會性質與本會相似，本次

也是帶領各行各業的菁英來台考察、學習；珠海市是中華人民共和國廣東

省下轄的地級市，是中國的經濟特區之一，隨著 2018 年港珠澳大橋的開

通，珠海將成為全中國唯一和香港、澳門接壤的珠三角城市。珠海的教育

發達，經濟活躍，人均 GDP 在廣東省排名第三名，達人民幣 13.45 萬元。

近年來隨著港珠澳大橋興建、一些中心商務區項目開工，珠海的經濟發展

潛力愈加巨大。本團的團長珠海健帆生物科技股份有限公司董凡董事長建

議：中國藥品因未取得台灣衛生署認證，皆被視為禁藥不得販售，希本會

能向政府反應此案；珠海市振邦發展有限公司丁國旗董事長也希望有機會

能與本會進行高爾夫球球敘，以球會友，並針對長期照護、銀髮保健等項

目商討合作機會與發展。  

 


